

# Jornada

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VI | VALENCIA, LUNES 1 DE ABRIL DE 1946 | Dirección administración y talleres Pintor Sorolla, 10. T. 10.617 y 15.599

## Vuestro entusiasmo quiere decir que la victoria es permanente

### Ha dicho el Caudillo a la inmensa multitud que le aclamó esta mañana en Madrid la capital celebra con brillantísima inusitada conmemoración del día de la Victoria

### 40.000 personas se manifestaron posteriormente a los gritos de "Franco, sí; comunismo, no" y "No nos abandones"

Madrid ha conmemorado brillante y fervorosamente el VII aniversario de la Victoria. El pueblo madrileño se ha volcado sobre las calles en este primero de abril para manifestar, de forma inequívoca, su total y absoluta adhesión al Caudillo Franco. La ciudad apareció engalanada con banderas, colgaduras y gallardetes. La carrera se hallaba totalmente abarrotada de público, que patentizaba su entusiasmo y fervor a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, ¡Viva el Salvador de España!

El paso de S. E. el Jefe del Estado por las calles madrileñas constituyó un espectáculo apoteósico e inenarrable. Los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! se oían sin cesar, mientras admiradores aplausos acogían la presencia del Caudillo. Estas manifestaciones se sucedieron durante el desfile de las Fuerzas de Tierra, Mar y Aire, continuando las manifestaciones patrióticas y de adhesión al Caudillo. Terminado el desfile, el público rompió los cordones de seguridad y siguió durante largo trayecto, al coche que ocupaba el Jefe del Estado, a los gritos de ¡Viva el Salvador de España!

INFORMACION COMPLETA EN LA PAGINA CUARTA

## EL PUEBLO VALENCIANO se manifiesta con entusiasmo en el día de la Victoria

### Una inmensa muchedumbre recorre la población aclamando a Franco

El desfile de la Victoria, en Valencia, ha constituido una vibrante manifestación patriótica, en la que el amor de adhesión al Caudillo adquirió una magnitud insuperable y lacrimosa. A pesar del estado desfavorable del tiempo se congregó en la Alameda una compacta muchedumbre para oír la Misa de campana y presenciar el desfile de las tropas de la guarnición.

Al terminar el desfile se formó una espontánea manifestación, en la que figuraba una inmensa muchedumbre, que después de desfilar ante el capitán general se dirigió hacia el centro de la ciudad, a las voces de «Franco, sí; comunismo, no», «Franco siempre», «Viva Franco» y «Arriba España».

(Información completa en la página 3.ª)

### Delegación indonesia a Holanda

### "Pronto habrá un acuerdo", dice Van Mook

Batavia, 1. — Antes de emprender el viaje para La Haya, el teniente general gobernador Hubertus Van Mook, ha manifestado a la prensa, que esperaba que holandeses e indonesios llegaran pronto a un buen acuerdo para la reconstrucción de la postguerra en Java.

Una delegación indonesia acompañará a Van Mook a los Países Bajos y tiene señalado su regreso para el 20 de abril. Según Van Mook, las diferencias pendientes, probablemente, quedarán resueltas en La Haya en una semana.

Otras fuentes de información dicen, sin embargo, que el acuerdo final posiblemente se concluya y firme en Batavia.

### Huelga de 400.000 mineros en EE. UU.

Washington, 1. — Cuatrocientos mil mineros de la United Mine Workers se han declarado en huelga, anuncia la agencia United Press. Si este movimiento se prolonga, la tarea de reconversión norteamericana se verá gravemente afectada, como sucedió a causa de las huelgas en la industria automovilística y siderúrgica.—Efe.

### Honor de abril

# FRANCO y la libertad

SE veneró casi vegetal de vitores y aplausos con que el pueblo valenciano ha acogido esta mañana, en el Paseo de la Alameda, el brillante desfile de nuestro glorioso Ejército; y ese triunfo de condecoraciones, himnos y bayonetas que el Ejército ha paseado marcialmente, bajo la desusada gravedad de un cielo nublado, renuevan la gloria, el gozo y la certidumbre de aquel primero de abril, de hace siete años, en que las tropas liberadoras de Franco coronaban la Victoria. El espectáculo emocionante y grandioso que, no sólo nuestra capital, sino las ciudades y pueblos todos de España, ofrecen hoy al mundo, no es sino mero trasunto de aquel otro inolvidable y maravilloso con que los españoles saludábamos a estas mismas horas el claro amanecer de la Patria. Amanecer, hemos dicho, a hombros de las tropas nacionales, porque los valencianos, y cuantos españoles sufrieron el caos y el espanto de la zona roja, sabemos bien, que con Franco, llegaba aquel día la Libertad.

Hora es ya que se diga, a tanta gente necia o malvada como en este mundo de la postguerra se embriaga de viejas palabras y de sentimientos nuevos, que la Libertad no es una idea vaga e imprecisa, en nombre de la cual se atropella el Derecho, sino por el contrario, una ley moral bien definida, cuyo amor ha sido esculpido por el mismo Dios en los corazones de los hombres, y cuya observancia fue inculcada y promovida siempre por el pueblo español, con una unanimidad de voces y de fuerza, que es una de las mayores glorias de nuestro genio. En este sentido debemos recordar, que la Libertad que hace siete años llegaba con Franco, no sólo llegaba para quienes morían de terror en las chekas, o de hambre y castigos en los batallones disciplinarios rojos —libertad que pudiera haber parecido, al fin, menguada y parcial, por muy rotundo que fuese el triunfo—, sino que se trataba de la gran Libertad de la Justicia, de la paz social, del honor y de la misión histórica de la Patria, que llegaba, por fin, a todos los españoles honrados.

Podemos, pues, afirmar, que la solemnidad española de hoy,

carece de significación política. Lo que Franco trajo en la punta de su limpia y victoriosa espada, aquel naciente abril con coloraciones de aurora nacional, no tiene color bandera ni se asfixia siquiera en el olor de la raza. Cara al orden internacional, era la defensa de la libertad, de la integridad y de la seguridad de nuestra nación, de nuestra peculiaridad espiritual y de nuestros derechos económicos, defen a quebrantada, por la traición suicida del frenepopulismo, hasta extremos de muerte. Cara al orden interior, era el pan, y la luz, la justicia, el honor y la fe de los españoles... cuanto pudiera vigorizar la vida familiar, la vida privada y la vida estatal. Y todo esto es un credo, una ley moral y unos intereses, en fin, que por su carácter eminentemente cristiano, tienen alcance universal y eterno. Por eso cada día merecerá mayor respeto la Victoria de Franco, y por eso la celebran todos los españoles dignos, sin diferencias de castas ni de colores políticos.

Aquella grande e mestimable Libertad de la Victoria, son cada día libertades individuales, libertades familiares, libertades regionales, que Franco sabe ir asegurando con equidad y largueza. Frente a las pobres murmuraciones de dentro, y frente a todas las vociferaciones injuriosas de los de fuera, la inmensa mayoría de los españoles saben que Franco no sólo ha dado gloria a la guerra, que hace siete años terminó, sino también comodidad, a una paz milagrosa. Saben, sobre todo —compruébese con qué fervor de gratitud—, que es Ejército de equipo moderno y de fe intrépida que hoy hemos visto desfilar, gritando su glorioso apellido, representa la garantía de esas libertades dentro de la cual pueda vivir y prosperar. He aquí explicado el interés y el entusiasmo de nuestro pueblo por el Ejército, y he aquí, por que nadie podrá arrebatarlos semejante Victoria. Esta voluntad unánime de los españoles, quiere ser recogida aquí, con los mismos vivas escuchados al pueblo valenciano esta mañana: ¡Viva Franco! ¡Viva la Libertad!



## Este es el ejército de la Victoria, centinela de la libertad de la Patria



ALGUNOS ASPECTOS DEL SOLEMNE ACTO QUE SE HA CELEBRADO ESTA MAÑANA EN LA ALAMEDA. EL CAPITAN GENERAL PASA REVISTA A LAS FUERZAS. UN MOMENTO DE LA MISA DE CAMPANA. — (FOTOS FINEZAS)

**Programas de radio**

**Radio Valencia**

ESTA NOCHE.—8: Melodías modernas de Algueró. 8:15: Cantó fondo. 8:30: Emisión agrícola de Radio Nacional de España. 9: Obras de Suppé. 9:15: Canciones por Carmen Miranda. 9:40: Noticiero deportivo. 9:45: Radio Nacional de España. 10:15: El disco nuevo. 10:30: "Tauromaquia". Revista radiofónica por Curro Meloja, desde Radio Madrid. 11:15: Obras de César Franck.

MAÑANA SOBREMESA.—1: Servicio meteorológico de la Tercera Región Aérea. 1:05: Obras de Ricardo Strauss. 1:45: Rítmicos y melodías, con la orquesta Dolz para Radio. 2:30: Radio Nacional de España. 3: Fragmentos de la película "Volando hacia Río de Janeiro". 3:10: El disco nuevo. 3:15: Canciones por Imperio Argentina. 3:30: Fragmentos de "Moros y Cristianos". Serrano. 3:45: Orquestas modernas: Ramón Evaristo.

**Radio Mediterráneo**

ESTA NOCHE.—8: Bajo el cielo estrellado de California. 8:15: Selección de corridos. 8:30: Creaciones de Katia Morlands. 8:45: Cuando triunfaba el tinger Rag. 9:10: La Voz de Mediterráneo. 9:40: Micrófono deportivo, por Bardom. 9:45: Radio Nacional de España. 10:20: Programa de Bolso Torres. 10:50: Retransmisión teatral.

MAÑANA SOBREMESA.—1: Audición integral de los 4 preludios de Chopin. 1:30: Al compás de la Orquesta Bizarreros. 1:45: Santa Ana María de los Reyes. 2: Smart número 9. La revista de la elegancia, editada por "Manufacturas Más". 2:30: Radio Nacional de España. 3: Vosotras y yo. Revista femenina, por Susuky. 3:45: Emisión de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

**ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES**

**RAZIONAMIENTO A LAS ENTIDADES COLECTIVAS DE LA CAPITAL Y PROVINCIA**

Con esta fecha se ordena un racionamiento a las cartillas colectivas de la capital y de los Ayuntamientos de la provincia, correspondiente al mes de abril, con arreglo a los siguientes módulos de racionamiento por persona.

Arroz, 2 kg.; aceite, 0'500 lt.; azúcar, 0'500 kg.; chocolate, 0'100 kg.; jabón, 0'100 kg.; café, 0'100 kg.; y bacalao, 0'250 kg.

Las personas encargadas por los directores de las colectividades interesadas de la retirada del correspondiente suministro deberán personarse al efecto, a partir del martes día 2, hasta el 16 inclusive, en las oficinas distribuidoras que a continuación se indican, significándoles que una vez finalizado dicho plazo no se les entregará cupo alguno.

Arroz. — Mayoristas Arroceros, Mar. 80.

Acéite. — Mayoristas Acéite, Avenida J. Antonio, 6.

Azúcar. — Oficina Distribuidora de Azúcar, «Lonja».

Chocolate. — Agrupación Fabricantes Chocolate.

Jabón. — Oficina Distribuidora de Jabón.

Bacalao y café. — Sindicato de Alimentación, C. N. S.

Se advierte será condición indispensable para la retirada del correspondiente suministro que se les ha asignado a las colectividades, que la persona encargada al efecto exhiba en las Oficinas Distribuidoras indicadas la correspondiente tarjeta de abastecimiento colectivo, sin cuyo requisito no les será entregado cupo alguno.

**El acto de ayer en Cheste**

**Entrega de subsidios familiares A LOS OBREROS DEL CAMPO**

**Discurso del jefe provincial del Movimiento**

Con objeto de asistir a varios actos, entre los que destacaba el de reparto de subsidios a los obreros del campo, ayer a las diez de la mañana se trasladó al pueblo de Cheste el jefe provincial y gobernador civil, camarada Ramón Laporta Girón. Le acompañaban el inspector jefe de los Servicios de Falange, camarada Angel Ortuño Muñoz, delegado provincial de Sindicatos, camarada Antonio Aparisi; jefe del distrito del S. E. U., camarada Rafael Cerezo Enriquez, y el director del Instituto Provincial de Previsión Social, camarada De Pascual.

A la entrada de la población fueron recibidos por las autoridades y jerarquías locales, fallera mayor de Cheste y su corte de honor, ataviadas con el traje de labradora valenciana; banda de música y pueblo en general; que les tributó una cariñosa acogida.

Seguidamente se organizó la comitiva y se trasladaron a la iglesia parroquial. Todas las calles del itinerario aparecían engalanadas con arcos y todos los balcones lucían colgaduras de los colores nacionales.

La multitud aclamó con todo entusiasmo al jefe provincial.

En el templo ocuparon la presidencia de honor las autoridades provinciales y locales. Las amplias naves aparecían completamente ocupadas. El acto religioso fué oficiado por el señor cura párroco.

A continuación, el camarada Laporta y sus acompañantes se dirigieron a la cruz de los caídos, situada sobre el muro exterior de la iglesia, colocando una gran corona de laurel. Las invocaciones de ¡Presente! fueron pronunciadas por el jefe provincial, siendo entusiastamente contestadas por todos.

Acto seguido, el camarada Laporta Girón visitó el Ayuntamiento, Sindicato Agrícola y Jefatura de Falange, inspeccionando sus servicios.

A continuación se trasladaron al teatro de la población, donde tuvo lugar el reparto de subsidios.

Destacaban sobre el fondo del escenario un retrato del Caudillo y las banderas nacional y del Movimiento.

Ocuparon la presidencia del estrado el jefe provincial y demás autoridades y jerarquías. Todas las localidades del teatro aparecían completamente ocupadas.

Dió comienzo el acto con unas palabras de salutación del alcalde de la población al jefe provincial del Movimiento, agradeciéndole también el gran interés que viene demostrando por los problemas que afectan a Cheste.

Después hizo uso de la palabra el camarada Ortuño Muñoz. En su vibrante discurso puso de relieve las realidades tangibles logradas respecto a las reivindicaciones de orden social. Estudia la situación de España antes del glorioso Alzamiento Nacional y subraya la falta de apoyo hacia la clase obrera, en contraste con las avanzadas sociales puestas en práctica por el Caudillo Franco; a pesar de las grandes dificultades por las que atraviesa nuestra Patria, a consecuencia de la reciente conflagración mundial.

Luego habló el camarada Antonio Aparisi, glosando la implantación de la ordenación social y económica. Poné de relieve la inmensa labor realizada en favor de la mejor

ordenación del trabajo y enumera los beneficios que se conceden a los productores, que ven palpablemente que su redención está junto a las banderas de los Sindicatos verticales.

El camarada De Pascual pronun-

valenciana hicieron ofrenda al jefe provincial de flores y productos de la tierra. El camarada Laporta tuvo palabras de agradecimiento por el delicado obsequio.

A continuación, el jefe provincial visitó la Cooperativa Cheste Vini-



El gobernador civil, a su llegada al pueblo de Cheste, fué recibido por señoritas ataviadas con el típico traje de labradora

ció unas palabras sobre la significación de los subsidios familiares y su alcance social.

**DISCURSO DEL JEFE PROVINCIAL**

A continuación se levanta para pronunciar un discurso el camarada Laporta Girón y es saludado con grandes aplausos.

Comienza su discurso con unas palabras de salutación. Pasa a tratar del actual momento social e histórica hechos alocucionadores en demostración de que España ha hallado el camino de su grandeza espiritual y social, siguiendo las sabias orientaciones del Generalísimo Francisco Franco. Hace referencia a las difíciles circunstancias por las que pasa el mundo, e invita a todos los ciudadanos a meditar acerca de las necesidades de orden económico que sufren casi todos los países y el desenvolvimiento de la vida en España. Cuantos extranjeros vislan



El camarada Laporta pronuncian- do su discurso

nuestro país, dice, muestran su extrañeza al observar que España sufre mucho menos que otros países en orden a abastecimientos y que la vida nacional tiene un ritmo ascendente insospechado. Afirma que si aquí se encarecen muchos productos, es debido a que se practica la ocultación, hecho que merece la reprobación de toda conciencia honrada y que motivará un mayor rigor por parte de la acción fiscal. Exhorta a todos a laborar, unidos por lazos de patriotismo y hermandad, en pro de una España mejor en beneficio de todos los españoles. Dió fin a su brillante discurso con las invocaciones ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!, contestadas con unánime fervor por la multitud. A continuación se cantó el «Cara al Sol».

Seguidamente tuvo lugar el acto de reparto de subsidios, que fueron entregados por el camarada Laporta, que estrechaba, al propio tiempo, la mano de los beneficiarios.

Se repartieron 40.000 pesetas. Luego, un grupo de muchachas, luciendo el típico traje de labradora

cola, siendo recibido por las jerarquías que rigen esta institución. Los ilustres visitantes fueron obsequiados con una copa de vino español.

El camarada Laporta Girón sostuvo un cambio de impresiones con los directivos de la Cooperativa, interesándose por su funcionamiento.

Al abandonar el jefe provincial este culto y laborioso pueblo, fué despedido con grandes muestras de simpatía y respeto por parte de autoridades y jerarquías locales y vecindario en masa.

**Brillante recital del poeta López Picó en la Universidad**

Ayer tarde celebró su décimotercera sesión Aula de Mediterráneo, que dirige la cátedra de Literatura de la Facultad de Filosofía y Letras. La sesión tuvo caracteres de especial por la personalidad del poeta que ocupó la cátedra, a la que respondió un público selectísimo de catedráticos, directores de la prensa local, literatos y estudiantes.

Presidió el acto el vicerrector de la Universidad, doctor Gascó, en ausencia del rector magnífico. El director de Mediterráneo, vicedecano de la Facultad de Filosofía y Letras, doctor Sánchez-Castañer, hizo resaltar la figura ilustre de López Picó, guía y conductor de varias generaciones poéticas catalanas, haciendo un cumplido elogio de la lengua y la literatura de la región hermana dentro del común tronco hispánico. «Mediterráneo» afirma—y con él la Universidad de Valencia, abre sus puertas en obra de extensión universitaria no sólo a los eruditos y profesores sino a los poetas, eternos conductores del pueblo, sintiéndose así más «alma mater». Ruega al señor López Picó transmitir a los intelectuales catalanes el sentir de los universitarios valencianos.

Entre una salva de aplausos inicia su recital el poeta catalán López Picó, que agradece al doctor Sánchez-Castañer sus elogios, ofreciéndole una delicada poesía en que canta y ensalza a Sevilla. Lee a continuación dos composiciones dedicadas al llorado poeta don Teodoro Llorente y a los escritores valencianos, que arrancan del selecto auditorio atronadores aplausos.

López Picó se adentra en su obra poética ofreciendo una selectísima y acabada antología de sus mejores versos, la mayor parte de los leídos aún inéditos. Primeramente sus poemas cíclicos de tipo religioso: «Excelsior», «Vía Crucis» y «Nuesa», en los que resplandece el hondo trascendentalismo y la altura casi mística de tan extraordinario poeta en su faceta religiosa. De carácter religioso también lee «Les ales dels dies», en octavas reales y, en los que se cantan figuras del santoral.

**HACE UN CUARTO DE SIGLO...**

1.º DE ABRIL DE 1921  
El mes de marzo terminó con viento y lluvia, aunque tuvo días de auténtica primavera.  
El día de hoy amaneció con viento huracanado nordeste y fuerte aguacero que duró hasta las dos de la tarde. El aspecto del día fué de legítimo invierno.

En la Junta Municipal de Asociados (trunfo) el dictamen presentado por la Comisión de Personal en el que se fijaba el haber que había de percibir cada uno de los empleados, en contra del voto del alcalde y de gran parte de la mayoría republicana, que fué derrotada en toda la línea.

Una comisión de viticultores de los Sindicatos Católicos Agrarios visitó al alcalde para protestar contra la elevación de arbitrios que había fijado sobre los vinos la Junta Municipal de Asociados.

El operario de la Fábrica de Tabacos, Salvador Tauli Blasco, cayó desde lo más alto de una de las galerías, quedando en estado deplorable.

En Apolo, y con un programa altamente atractivo, se celebró una función a beneficio de la familia del actor Rafael Palazón, que había sido víctima de un atentado en la calle de Cuenca.

Actuaron brillantemente el cuadro de declamación de la Sociedad «El Micalet»; la rondalla de guitarras y bandurrias y los coros de dicha Sociedad; la compañía lírica que actúa en Euzatá y la compañía Adame-Nieva, que representó un cuadro de la comedia «Amores y amores».

Se firmó la real orden concediendo la subvención para la construcción del edificio de la Feria Marítima que había sido solicitada por el Comité del Palacio de Perlas y Museo Comercial cerca del Gobierno.

El gobernador civil impuso la multa de 500 pesetas a cada uno de los veterinarios que reconocieron los toros lidiados el anterior domingo, permitiendo que se destinaran para la lidia reses detestosas.

**Brillante recital del poeta López Picó en la Universidad**

De las poesías de carácter profano destacaremos, entre tantas admirables como recitó, «Novecent dels mesos a les muses de l'any», composiciones breves en las que no sabemos qué destacar más, si su finura lírica o la fina intención y gracejo con que las preséntia.

Con deliciosas evocaciones de ciudades y de artistas, entre las que sobresale un magnífico soneto a Riccardo Wagner, termina su delicioso recital el indiscutible maestro de la poesía catalana José María López Picó, que vivió constantemente interrumpida la lectura de sus versos por los aplausos del selecto público, que se convirtieron en prolongada



El señor López Picó

ovación, al terminar la sesión de Aula de Mediterráneo, una de las más importantes de las celebradas hasta el presente por la misma.

**EL MEJOR SERVICIO DE CAMIONES**  
**Valencia- Madrid-Valencia**  
Transportes «EL RATO»  
GERARDO BOBEDO  
VALENCIA: Alicante, 9. Tel. 11.211  
MADRID: Tudescos, 3. — Tel. 11.211



Un campesino recibe, de manos del gobernador, uno de los subsidios repartidos. — (Fotos Finezas)

# Desbordante entusiasmo del pueblo valenciano en el Día de la Victoria

## Solemne misa de campaña y brillante desfile militar en la muchedumbre, enfervorizada, vitorea a España y aclama al Caudillo

En años anteriores el Desfile de la Victoria congregó en la Alameda una inmensa muchedumbre que se manifestaba en exaltación. En el actual se ha registrado una extraordinaria concurrencia que, al expresar su desbordante entusiasmo al paso de unidades representativas de las armas de la nación, ha imprimido a este solemne acto acentos de apoteosis. Fue al tiempo desahogado que se resolvió en pertinaz lluvia, los soldados andenes del paseo de la Alameda aparecían en toda su exaltación, ocupados por una compacta multitud ansiosa de expresar su admirable adhesión al Caudillo bajo el testimonio del capitán general, jefe provincial del Movimiento y demás autoridades.

Valencia ha dado esta mañana una prueba de patriotismo y de exaltado fervor hacia la orientación político-social que fija el Caudillo a España, salvada por él en la guerra y llevada por meridianos de gloria, puesto su pensamiento y atención en el logro del bienestar de todos los españoles.

A las diez de la mañana se concentraron en la pista de la Alameda las fuerzas de la guarnición que habían de tomar parte en el Desfile de la Victoria.

En la obsecera de la Alameda, junto a la fuente de la Cuatro Estaciones, se instaló un altar en for-



Las primeras autoridades de la ciudad, que han presidido los actos de esta mañana. — (Foto Finezas)

Trénor; subjefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Llinares Arriño; vicesecretario local, camarada Beta Frigoia; don Luis Llorente, secretario general de Gobierno Civil; inspector jefe de los Servicios de Falange, camarada Ortuño Muñoz; director de la cárcel de San Miguel de los Reyes, don Armando Flor; Consejo Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.; Consejo de la Vieja Guardia; delegados de Servicios de F. E. T. y de las J. O. N. S.; delegados de los distritos de la capital y otras autoridades y jerarquías, y en el sector de la izquierda, jefe de la III Región Aérea, general Llorente Solá; gobernador militar de la plaza, general Bandín Delgado; comandante de Marina, don Calixto de Paredes y Chacón; teniente coronel de la Guardia Civil, don José de Rojas; jefe de las Fuerzas de Policía Armada, teniente coronel Villanueva Muñoz; y jefes y oficiales de todas las armas de guarnición en Valencia.

Una inmensa muchedumbre se apiñaba a ambos lados del kilómetro de pista de la Alameda.

### MISA DE CAMPAÑA

Poco antes de dar comienzo a la Misa, fué colocada, a la parte izquierda del altar, la bandera nacional, que presidía el séquito de su excelencia el capitán general. Ofició la Misa el teniente vicario castrense don Alberto López. Ocupó el sitio de honor, instalado al lado del Evangelio, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Alinda, doctor Hervás. Daba guardia de honor ante el altar una escuadra de gestadores pertenecientes al Arma de Aviación. La banda del Regimiento de Infantería «España número 18», dirigida por el maestro Asíñ, interpretó una selección de composiciones sacras.

Después de la Misa fué retirada del altar, por su abandono, la bandera del séquito. A continuación tuvo lugar el acto de imponer la Medalla Militar Individual al alférez provisional-profesional de Infantería don Francisco Ramírez Richarte, concedida por su heroico comportamiento en diferentes hechos de armas. Leyó el correspondiente decreto el jefe de Estado Mayor. Le impuso la preciada condecoración el capitán general. Autoridades, jerarquías y público tributaron una cálida y prolongada ovación al heroico soldado. Seguidamente, el capitán general, acompañado por las demás autoridades civiles, militares y jerarquías del Movimiento ocupó la tribuna presidencial, instalada en el lugar de costumbre. A la derecha de la tribuna presidencial figuraba la correspondiente al Cuerpo Consular, y a la izquierda, ya de jerarquías y diversas autoridades. La Sección Femenina y los camaradas de las Falanges Juveniles de Franco se situaron en la tribuna levantada frente a la presidencial. Al pie de esta tribuna figuraban jefes y oficiales de la guarnición.

En lo alto de las columnas del alumbreado público que se alzaban a lo largo de la pista de la Alameda flameaban banderas nacionales.

### EL BRILLANTE DESFILE

Después de pedir la venia al capitán general el teniente coronel don Antonio Somalo, se inicia el desfile.

Abre marcha una escuadrón de Caballería, al frente del cual figura el general Santapau. Seguidamente figuraba el Cuerpo de Caballeros Mutilados y a continuación el Arma de Aviación; Regimiento de Infantería «España número 18», con banda de música; Regimiento de Infantería «Gueadalajara núm. 20», con banda de música, dirigida por el maestro Martínez. Al desfilar se sitúa frente a la tribuna de autoridades, amenizando el desfile; Regimiento de Artillería número 17; Regimiento de Artillería número 43, ambos de guarnición en Paterna; Batallón de Transmisiones; Cuerpo de la Guardia Civil; Agrupación de Intendencia número 3; Fuerzas de Policía Armada; Cruz Roja, con banda de trompetas y música, y el Regimiento de Caballería «Lusitania núm. 8», que cerraba el desfile. Al terminar este solemne acto, que resultó brillantísimo, se formó espontáneamente una manifestación en la que figuraba una inmensa muchedumbre, que desfiló ante el capitán general, expresando a los gritos de «Franco, sí; comunismo, no», su inquebrantable adhesión al Jefe del Estado.

Al paso de diversas unidades que figuraban en el desfile, la impetuosa masa de espectadores no cesó de aplaudir, al tiempo que vitoreaba a España y aclamaba al Generalísimo Franco.

La manifestación que rubricaba el Desfile de la Victoria fué engrosado al dirigirse hacia el centro de la ciudad, entonando el «Cara al Sol» y pronunciando las invocaciones ¡Arriba España!, ¡Viva Franco!, ¡Franco, sí; comunismo, no! y ¡Franco, siempre! La manifestación, al llegar frente a la Jefatura Provincial del Movimiento, se disolvió pacíficamente.

**EMPRESARIOS, OBREROS:** El Servicio Sindical del Seguro de Enfermedad, ostenta la vanguardia en todas las prestaciones sanitarias y de todo género, por estar administrado por vosotros mismos

**HERNIADO**  
YA NO TENGO HERNIA así, podrá usted decir adaptando nuestro propulsor automático, HERNIPLA, sin tirantes ni presiones molestas, construido ex profeso para cada caso y prescripción facultativa. Consulte su caso y podrá convencerse de nuestra realidad. Gabinete Ortopédico HERNIPLA LAURIA, 9 — (C. S. núm. 260).

**SALA PRAT** Exposición del artista **MANUEL AMAT**  
MINIATURAS del 1 al 12 abril.

# RELIGION

## Los jóvenes de la comarcal de Burjasot SE AGRUPAN PARA EL APOSTOLADO

### Los pueblos de Rocafort, Moncada, Godella, Paterna y Benicalap enviaron nutridas representaciones

## El señor Obispo preside este importante acto de la juventud de Acción Católica

En el día de ayer, la organización diocesana de los Jóvenes de Acción Católica dió una prueba palpable de su pujanza y vitalidad. No basta que la juventud valenciana sea creyente y esté animada de los mejores deseos de apostolado si sus actividades individuales están desperdigadas y aisladas con detrimento del bien colectivo. Es menester que realizándose el sentido católico del apostolado cristiano hagamos partícipes, como dice San Pablo, de los beneficios espirituales de nuestra fe a nuestros hermanos, en alas de la caridad.

Esta verdad que sustenta al principio de unidad, no puede llevarse a cabo si de arriba — jerarquización de autoridad, de valores y de principios — no hay una dirección y unas normas; y de los subordinados, una obediencia y disciplina; y sobre todo, una voluntad de esfuerzos, en común en ese santo anhelo que sobre la unidad da la compenetración para el fin, sin egoísmos y sin ambiciones.

Esto es lo que realmente significa la unión de las actividades apostólicas de muchos jóvenes de distintos centros y localidades en una comarcal, en una provincia o en una nación. Y todo esto simbolizó el importante acto celebrado ayer en Burjasot por los jóvenes de Acción Católica de los pueblos que constituyen su comarca.

Fué un símbolo de esta importancia la presencia del propio Prelado, para presidir los actos, y de los directivos, para estimular a esos jóvenes voluntariosos de los pueblos.

Todos los actos resultaron espléndidos de organización y entusiasmo, incrementados por la presencia de los consiliarios y afiliados de Rocafort, Moncada, Godella, Paterna y Benicalap, que sumaban más de quinientos, acom-

pañados de una nutrida representación de la Junta Diocesana.

Comenzaron los actos con una Misa de comunión que celebró el reverendo señor arcipreste, dialogada por todos los jóvenes y fieles, que llenaban «talmente el templo».

A las once, y presidido por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo doctor Hervás, se celebró el acto público, a quien acompañaban en la presidencia el alcalde y jefe local de Burjasot, consiliario diocesano doctor Ferragut, presidente diocesano señor Ferrer, presidente del Centro local y otras autoridades y jerarquías.

Habló en primer lugar el secretario del Centro de Burjasot, quien dió cuenta del motivo de la reunión, para constituir este Centro comarcal que dé eficacia en la unidad a los trabajos apostólicos de cuantos jóvenes se agrupan en aquellos pueblos.

Sumóse al acto por el Colegio del Beato Juan de Ribera, un becario del mismo, y dirigió la palabra el consiliario del Centro de Burjasot, para dar la bienvenida a los nuevos constituyentes del Centro comarcal.

Quiso también sumarse a la solemnidad de este acto el presidente diocesano señor Ferrer, y por último dirigió su palabra apostólica, llena de fe y entusiasmo, el señor Obispo, despertando en aquellos corazones juveniles ansias de santificación y de apostolado, para llevar a toda la juventud a Cristo, y a Este para que reine de lleno en las familias y en la sociedad.

Terminaron los actos de la mañana trasladándose todos al santuario de la Patrona, donde se cantó una Salve.

Por la tarde, los jóvenes tuvieron diversos actos deportivos.

**DIA 2. — San Francisco de Paula, San Aufiano, San Martín, Santa Teodosia y Santa Inés. — Rito doble. — Ornamentos blancos. — Misa de San Francisco. — Conmemoración y último Evangelio de la Feria. — Prefacio de Cuaresma.**

**EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA MAESTROS**  
Como en años anteriores, el Secretariado de Educación y Formación de la Junta Diocesana de Acción Católica, ha organizado, en Sanet Spiritu del Monte (Gilet), una tanda de ejercicios espirituales para maestros. Esta tanda tendrá lugar, Dios mediante, del 13 al 17 del presente mes de abril, ambos inclusive. Para inscribirse y noticias, en el domicilio del Secretariado, Pintor López, 3.

**CENTRO PARROQUIAL DE SAN MARTIN**  
Ejercicios espirituales para mujeres de Acción Católica. — Hoy, lunes, han comenzado en esta parroquia, con el siguiente horario: Once mañana y cinco y media de la tarde.

**PARROQUIA DE SAN ESTEBAN**  
Fiesta principal a San Francisco de Paula. — Se celebrará mañana, martes, día 2, la festividad del Santo.  
A las nueve, misa de comunión, con órgano y letrilla; y, a las diez, los gozos.  
A las once, la solemne, interpretada por escogida capilla de música, con sermón panegírico.  
El miércoles, día 3, a las nueve, misa con rosario, por asociados difuntos.

**CUARENTA HORAS**  
Comienzan mañana en la parroquia de San Juan de la Ribera.

**ADORACION NOCTURNA**  
Hoy, turno de Nuestra Señora de los Desamparados y San Vicente Ferrer, Mañana, el de la Sagrada Familia.

Lea usted **Jornada**

**fotos**  
SEMANARIO GRAFICO  
DE MÁXIMA ACTUALIDAD



Momento de ser condecorado, por el capitán general, el capitán de Infantería don Francisco Ramírez Richarte, Caballero Mutilado.

de templete, presidido por una gran cruz. A ambos lados figuraban las banderas nacional y del Movimiento.

Antes de las once se concentraron las autoridades y jerarquías junto al altar.

### EL CAPITAN GENERAL REVISTA LAS FUERZAS

A las once en punto llegó el capitán general, don José Monasterio Llanusa, a caballo, seguido del coronel Vidal Colmena, jefe de Estado Mayor; jefe de la 31 División, general Santapau, y escolta. Tras los honores reglamentarios de clarín pausado a las fuerzas, a los sones de la «Marcha de Infantes», interpretada por la banda del Regimiento de Infantería España número 18. Al terminar la revista, el capitán general y Estado Mayor se situaron frente al altar para asistir al Santo Sacrificio de la Misa.

Figuraban a la derecha del altar el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, camarada Ramón Laporta Girón; delegado de Alameda, don Miguel Lozano; presidente de la Audiencia, don Francisco Monterde; fiscal jefe, don Leopoldo de Castro; jefe superior de Policía, don Enstaquillo Pardo Zurriola; presidente de la Diputación, don Adolfo Rincón de Arellano; alcalde de la ciudad, señor conde de

# "Vuestro entusiasmo quiere decir que la victoria es permanente"

Madrid, 1.—Madrid amaneció hoy con el cielo cubierto de grandes nubarrones que amenazaban una abundante lluvia. Gran profusión de banderas, colgaduras y gallardetes se veía en todos los edificios públicos y particulares. En la casi totalidad de los balcones, así como en los centros y espectáculos y casas de comercio se habían colocado grabados con la efigie del Generalísimo y las leyendas «Franco, Franco, Franco», «Gloria al salvador de España» y otras muchas.

A las 9 de la mañana, grandes riadas de gente se veían afuera desde los barrios alejados del centro hacia las avenidas del Generalísimo y Calvo Sotelo, plaza de la Cibeles, Puerta de Alcalá y Gran Vía de José Antonio. A esa misma hora, soldados de Infantería y fuerzas de la Policía Armada comenzaron a cubrir la carrera para rendir honores al Caudillo, a su paso desde el Palacio de Oriente, en dirección a la tribuna presidencial, instalada en la Avenida del Generalísimo, por las calles de Bailén, plaza de España, Gran Vía, Alcalá, Cibeles, para llegar luego a las avenidas de Calvo Sotelo y Generalísimo.

A las diez, los lugares céntricos se cubrieron rápidamente de gentes del pueblo, que se situaban en ambas aceras de las citadas vías. A las diez y media, el capitán general de Madrid, teniente general Muñoz Grandes, recorrió toda la carrera. Desde esta hora, los andenes de la calle de Alcalá, así como la Cibeles y otras circundantes, estaban materialmente atestados de público.

## LLEGADA DEL CAUDILLO

Poco después, a las once y diez de la mañana, el Generalísimo apareció por la plaza de España y Gran Vía en un coche descubierto, acompañado del capitán general teniente general Muñoz Grandes, precedido de motoristas y seguido a corta distancia por la Guardia Mora y coches de su séquito. Su presencia fue acogida con atronadores aplausos y vítores. Su paso por la calle de Alcalá, Cibeles y Avenida de Calvo Sotelo fue acogido con un entusiasmo indescriptible y las aclamaciones de Franco, Franco, Franco se mezclaron con los aplausos estronadores que continuaron durante todo su recorrido, por parte del pueblo madrileño, hasta la plaza de Colón, adonde su excelencia el jefe del Estado Legaba a las once y cuarto.

El coche del Generalísimo avanzó muy lentamente desde Colón hasta la tribuna situada en el cruce de la calle de Lista. Las aclamaciones y los vítores a Franco no cesaron y la ovación fue una y constante. El Caudillo agradeció las manifestaciones de entusiasmo y adhesión saludando con su mano. Desde Colón tardó el coche cinco minutos, y en este recorrido, así como a todo lo largo desde el Palacio de Oriente, su Excelencia ha recibido la inquebrantable adhesión del pueblo manifestada en entusiastas vítores y aclamaciones.

## EL GOBIERNO CUMPLIMENTA A SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO

Una vez que el automóvil llegó ante la tribuna, el Generalísimo descendió del coche y allí recibió el cumplimento del Gobierno, del presidente de las Cortes Españolas y de las restantes autoridades, a todas las cuales el Caudillo correspondió estrechando la mano de todos y cada uno de ellos. La muchedumbre, emocionada ante la presencia de Franco y enardecida, vitoreó y aplaudió con frenesí. El Generalísimo de los Ejércitos de Mar, Tierra y Aire, Franco, ascendió a la tribuna y ocupó su sitio teniendo a su derecha al ministro del Ejército, teniente general Dávila, y a su izquierda, a su jefe de la Casa Militar, laureado teniente general Moscardó.

La muchedumbre, en número superior a todos los desfiles de años anteriores, no cesó de aclamar y vitorear al Generalísimo, y durante ocho minutos fué imposible oír otra cosa que los gritos de Franco, Franco, Franco, Viva el Ejército.

Antes de la llegada de su Excelencia a la tribuna, lo hizo su esposa doña Carmen Polo, acompañada de su hija, señorita Carmen Fran-

co, las cuales ocuparon los sitios que en la tribuna, frente a la del Caudillo, se habían preparado. A la izquierda de la señora doña Carmen Polo de Franco lo hizo la esposa del capitán general; a su derecha, su hija Carmen y la esposa del ministro de Marina, almirante Regalado.

Todos los que estaban en las tribunas, incluida la señora de Franco y su hija, al llegar el Caudillo se pusieron en pie.

## EL PUEBLO DE MADRID VITOREA AL CAUDILLO

Desde los balcones y terrazas de las casas, totalmente ocupadas, se vitoreaba y aplaudía al Generalísimo. Toda la Castellana presenta un aspecto fantástico y, como decimos, se ha congregado, si ello es posible, mucho más gentío que otros años. Los árboles aparecen cuajados de personas que han gateado hasta las alturas para mejor presenciar el desfile y el paso del Generalísimo, y se observa que, al igual que otros años, hay numerosos curiosos que llevan sus escaleras que plantan en sitios estratégicos y suben a ellas para ver mejor. Todos los peldaños de dichas escaleras están ocupados por una o dos personas. El espectáculo es brillantísimo y la emoción del público, enorme. El gentío es desbordante y su adhesión al Generalísimo la ha patentizado de una manera fervorosa y entusiasta.

## COMIENZA EL DESFILE

Una vez que el Generalísimo recibió el parte del Capitán General Teniente General Muñoz Grandes, ordenó que empezara el desfile, el cual se inició a las 11'35 de la mañana del día primero de abril.

Marchan en primer lugar el Capitán General de la Primera Región, Teniente General Muñoz Grandes, sobre un alazán, y le sigue el jefe de su Estado Mayor y ayudantes. A continuación una sección de motoristas y el jefe de la 11 División, General Esteban Infantes. Los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! arrebican al comenzar el desfile y la multitud lanza pañuelos al aire. La representación de la Marina desfila en bloque y arranca grandes ovaciones. A continuación desfila la Marina. Una compañía de desembarco y una compañía de Infantería de Marina. Poco antes de llegar a la tribuna que ocupa el Generalísimo, las fuerzas dan vista a la izquierda y al llegar a la altura del Caudillo dan un ¡Viva España! Viene después la representación del Ejército del Aire con su escuadra de Gascadores, banda y un Batallón de Infantería. Una escuadrilla de tres aparatos de caza evolucionó durante todo el tiempo que duró el desfile en torno al itinerario que éste seguía.

El Regimiento Inmemorial número 1 inicia el desfile de la Infantería, que es recibida por la muchedumbre con clamorosos vítores y aplausos. Desfilan de ocho en fondo y cada Regimiento lleva su Escuadra de Gascadores, cuatro Compañías y las de máquinas de acompañamiento. Siguen después los Regimientos de León número 38, de Asturias número 31 y de Wad Ras, que marchan en impecable formación y entre las mismas manifestaciones de entusiasmo de los miles y miles de personas que a todo lo largo de la Castellana invadían todo el espacio. Estas manifestaciones arrecian cuando aparece el Batallón del Ministerio del Ejército, que manda el laureado Teniente Coronel Zamallá.

Una de estas Compañías desfila en bloques y en una alineación perfecta. También la Guardia Civil es recibida a su paso con grandes ovaciones e imponentes salvas de aplausos. Está representado el benemérito Cuerpo por un Regimiento de la Escuela de Guardias Jóvenes de Valdemoro, que cierran el desfile de la Infantería.

En los espacios de tiempo de una a otra unidad, el público aclama y vitorea a Franco hasta enronquecer.

Al frente de la división de Caballería marcha el general Urrutia y le sigue el general Merlo, jefe de la brigada de esta Arma, a quien siguen los caballos blancos del regimiento de Santiago número 1, escuadrones de batidores y lanceros y las mismas representaciones de

los regimientos de Calatrava y Farnesio. Un escuadrón de ametralladores, de la primera brigada y la brigada mecanizada de la división de Caballería, representada por sus cuarto y quinto regimientos. Grupo de motoristas, batallón de camiones con ametralladoras, morteros, estaciones de radio; regimientos de camiones números 1 y 2, que cierran el desfile de la Caballería, que también fué acogida con grandes salvas de aplausos. La vistosidad de los caballos blancos, limpieza de sus arcos, brillo de las armas y de los cascotes de los caballos, que llevan pintado de negro, logran llamar poderosamente la atención, por cuanto se interpreta como magnífico exponente de la disciplina del Ejército Español.

El comandante general de Artillería del Cuerpo de Ejército de Guadarrama, general Diez de Rivera, marqués de Sombrucos, marcha al frente de las fuerzas de Artillería y le siguen los regimientos de Artillería número 11, en camiones que arrastran piezas de todos los calibres, sobre plataformas, talleres; regimientos números 13, 19, 41 y 71; sección de transportes del grupo de automóviles y servicios motorizados de Intendencia, Sanidad, Farmacia y Veterinaria. Después del batallón de motoristas de Alfambra marchan los carros de combate, tanques sobre camiones y tanques pesados, cuyo paso es premiado con indescriptibles manifestaciones de júbilo y entusiasmo. Las tanquetas que marchan por sus propios medios llaman asimismo poderosamente la atención y desfilan perfectamente alineadas, pese a la sensación de dificultad que esta maniobra debe entrañar. El trepidar de los poderosos motores de los grandes tanques ahoga el inmenso griterío y ovaciones con que el público ha visto desfilar tanques del tamaño oruga hasta los más pesados.

A continuación vienen los camiones pesados del Batallón Alcázar de Toledo, que transportan magníficos talleres, hornos, laboratorios de los Servicios de Sanidad y Veterinaria, con caballos para la obtención de sueros.

Estas tropas cierran el desfile, que termina a la una y cuarto. El público hace objeto de una unánime ovación al Generalísimo y la fuerza pública puede contener a duras penas a la enorme multitud.

## EL CAUDILLO ABANDONA LA CASTELLANA

Desde los lugares más inverosímiles desde donde han presenciado el desfile, bajan centenares de personas que hacen que la calzada sea insuficiente, y en orcos la multitud rompe los cordones de la fuerza pública, atraviesa los espacios acotados y ocupa la calzada central con intención de llegar hasta el propio Generalísimo. La escolta mora tiene que hacer un cerrado cerco en torno al Caudillo y su Excelencia ocupa el coche descubierto entre incansantes aclamaciones y gritos de «Franco, Franco, Franco», que se suceden durante más de un cuarto de hora. El Caudillo abandona la Castellana acompañado del ministro del Ejército, teniente general Dávila, y el capitán general, teniente general Muñoz Grandes.

## ENTUSIASMO DE LA MULTITUD

El automóvil descubierto tiene que avanzar muy lentamente y detrás de él, la escolta tiene que cerrar cada vez más en torno al coche del Generalísimo. La multitud atropella y corre detrás, aclamando de manera emocionante al jefe del Estado, a quien sigue por toda la Castellana. Interviene la fuerza pública, pero se ve imposibilitada de disolver estas manifestaciones, que en ocasiones se atropellan y se disputan el centro de la gran avenida, para seguir la comitiva de coches.

La marcha de la esposa de su excelencia el jefe del Estado y de su hija es también acompañada con una gran ovación. El coche en que va el Caudillo se dirige por la Castellana, Paseo de Recoletos y Avenida de José Antonio, al Palacio de Oriente.

La tribuna que ocupó el Caudillo tenía en el centro un templete con columnatas rematadas por un friso. Toda ella estaba recubierta con ta-

pices del Patrimonio Nacional y a ambos lados tenía dos sencillos mástiles con las banderas nacionales. En el centro de la tribuna se veía dibujado el Victor y daban guardia a la misma fuerzas moras de la Casa Militar de S. E. Al frente se había instalado otra destinada a la esposa de S. E. y su hija, que estaban acompañadas de las esposas del ministro del Ejército, del capitán general y del ministro de Marina.

A la derecha de la tribuna el Caudillo se situaron el Gobierno y las Cortes Españolas, y a continuación la de los altos cargos y gre-

gados militares extranjeros; a la izquierda, la tribuna destinada a los generales, presidida por los tenientes generales Vigón y Saliquet, jefes de los Estados Mayores de los tres ejércitos, y numerosos generales. A derecha e izquierda de la tribuna que ocupaba la esposa de su excelencia el jefe del Estado se situaron otras para el Gobierno Civil, Diputación, Ayuntamiento y autoridades locales y seguían numerosos espacios acotados para los invitados. Durante el desfile, con bandas militares interpretando marchas que fueron retransmitidas por los servicios de altavoces, Ch-

## Apotéosis manifestación de adhesión al Caudillo

Madrid, 1.—Terminado el desfile, el regreso del Generalísimo al Palacio de Oriente provocó una apotéosis manifestación de fervor y cariño del pueblo madrileño. Recoletos, la Cibeles, calle de Alcalá, Gran Vía, plaza de España y calle de Bailén eran un verdadero hervidero de gente que aguardaba su paso.

Millares y millares de personas de todas las clases sociales se apiñaban hasta rebosar las aceras y haciendo completamente imposible el tránsito. Al aparecer el Caudillo con el coche descubierto, se desbordó el entusiasmo en forma impresionante y la multitud gritó hasta enronquecer.

Para ver al Generalísimo y testificarle esta adhesión, la gente se encaramaba en los sitios más increíbles, tejados, salientes de edificios, árboles, farolas, escaleras de mano, sillas y techos de los automóviles. Todo era utilizado para conseguir un lugar que ofreciera mejor visibilidad. La emoción de la gente era extraordinaria.

Terminado el paso del Caudillo se formó espontáneamente una gigantesca manifestación que a medida que avanzaba hacia el Palacio de Oriente iba engrosando de modo considerable. Ante el Palacio se estacionó el público, que prorrumpió en los gritos de Franco, Franco, Franco y Viva España, hasta conseguir que el Caudillo saliera al balcón principal del Palacio. Al aparecer el jefe del Estado, las ovaciones y vítores se hicieron ensordecedores. Ante estas muestras de entusiasmo y adhesión, el Caudillo dirigió la palabra a los manifestantes y les dijo:

## Discurso del Caudillo

«Dos palabras para agradeceros vuestro entusiasmo y vuestra unidad. Hoy, a los siete años de nuestra victoria, ese entusiasmo vuestro y esa unidad dicen que la victoria es permanente (clamorosa ovación) y es permanente porque va en cabeza la juventud española... (se reproduce la ovación). Y yo os prometo que con la unidad de los españoles, con el esfuerzo de nuestra juventud, con la constancia de nuestros muchachos y con el corazón de nuestras mujeres... (los clamorosos vítores y aplausos interrumpen a su Excelencia) España es una, España es grande y España es libre. ¡Arriba España!» (Entusiasmo indescriptible.)

Las últimas palabras fueron acogidas con una gran ovación que renovó el frenesí de la multitud que durante largo rato, después de haberse retirado el Caudillo, permaneció frente al Palacio de Oriente aclamándole. A las dos y cuarto de la tarde todavía se encontraba una gran muchedumbre testimoniando su entusiasmo y adhesión al jefe del Estado.—Cifra.

## EN LA PLAZA DE ORIENTE

Madrid, 1.—Poco después de retirarse el Caudillo del balcón, los manifestantes, que llenaban totalmente el espacio de la Plaza de Oriente, ante palacio, engrosaban con nuevos grupos y manifestaciones parciales, que venían de la Puerta del Sol, por la calle de Arrenal. El jefe del Estado tuvo que salir nuevamente al balcón, requirido por las incansantes aclamaciones de la multitud, que agitaba sin cesar pañuelos y banderas nacionales. El Caudillo saludó quitándose la gorra del uniforme y agitándole

en ademán de cariño. A las dos y veinte minutos de la tarde, después de estacionados los manifestantes delante de palacio más de media hora, comenzó a llover, a pesar de lo cual siguieron todo con sus aclamaciones y vítores, aguantando a pie firme la lluvia, que cesó al poco rato. Este entusiasmo obligó de nuevo al Caudillo a salir por tercera vez al balcón a saludar con emocionadas ademanes que electrizó aún más a la enorme muchedumbre, que seguía gritando ¡Franco, sí; comunismo, no! y ¡Franco, Franco, Franco!

A las dos y media, de la tarde, tras de retirarse nuevamente el Caudillo hacia el interior de palacio, comenzó la manifestación a disolverse pacíficamente. El número de personas que la formaban es incalculable. Más de doscientas cincuenta mil llenaban las calles de Arrenal, Puerta del Sol, Alcalá, Cibeles y Avenida de Calvo Sotelo, hasta Colón. Otros grupos se disolvieron por la calle de Bailén, en una y otra dirección.—Cifra.

## ALMUERZO OFRECIDO POR S. E. EL JEFE DEL ESTADO

Madrid, 1.—Terminado el desfile, S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, obsequió con un almuerzo, en el palacio de Oriente, a los mandos superiores de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, Gobierno, presidente de las Cortes, Cardenal Primado de España, presidente del Consejo de Estado, Obispo de Madrid, Alcalá, gobernador civil, presidente del Tribunal Supremo, alcalde, presidente de la Diputación Provincial, fiscal del Tribunal Supremo y jefes de las unidades que desfilaron.—Cifra.

## EN EL RESTO DE ESPAÑA

De todas las provincias de España llegan noticias de haberse celebrado, con gran entusiasmo y brillantez, el desfile de la Victoria.—Cifra.

## Reunión de la Federación Internacional de Olivicultura

Roma, 1.—Con asistencia de los delegados de España, Argentina, Estados Unidos, Francia, Grecia, Italia, Túnez y Turquía se ha reunido en Roma el Comité general de la Federación Internacional de Olivicultura, por primera vez después de terminada la guerra. Durante esta primera reunión se eligió presidente provisional de la Federación don Juan, ingeniero agrónomo español del Círculo Bihao, como representante del Círculo Olivarero. Igualmente acordó reunirse el Comité permanente del Instituto Internacional de Agricultura, por primera vez desde julio de 1943. Esta reunión fué presidida por el delegado español señor Bihao, como decano de los miembros del Comité permanente y asistieron cuarenta delegados en representación de cuarenta y ocho países. El delegado español pronunció breves palabras de enhorabuena al nuevo presidente elegido, Mr. Mac Ekey, consejero de la Embajada de Estados Unidos en Roma.—Efe.